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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
LA CRÓNICA. 
“SE DESTINARÁN MÁS 45 MDP PARA GASTOS DE CAMPAÑA EN LAS PRÓXIMAS 
ELECCIONES” 
Mexicali, B.C.- Un total de 45 millones 739 mil 407.96 pesos es lo que destinará 
el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) para gastos de campaña de los 
partidos políticos para el proceso electoral 2024. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-destinaran-mas-45-mdp-para-
gastos-de-campana-en-las-proximas-elecciones-20231212-0019.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRESENTAN 19 RECURSOS CONTRA ACCIONES AFIRMATIVAS Y PARIDAD DE 
GÉNERO” 
Se presentaron 19 impugnaciones contra de los lineamientos de paridad de género 
y acciones afirmativas aprobados por el Instituto Estatal Electoral de Baja California 
(IEEBC) para la elección del próximo año, reveló el secretario ejecutivo del Consejo 
General del organismo, Raúl Guzmán Gómez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presentan-19-recursos-contra-
acciones-afirmativas-y-paridad-de-genero-11137542.html 
 
 
 

- NACIONALES 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“EN MEDIO DE CRISIS, TEPJF APLAZA SESIÓN DE ESTE MIÉRCOLES ‘HASTA NUEVO 
AVISO’” 
La Sala Superior del TEPJF aplazó hasta nuevo aviso la sesión que tenían programada 
para este miércoles 13 de diciembre 

POLÍTICA ELECTORAL 
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-medio-de-crisis-tepjf-aplaza-sesion-
de-este-miercoles-hasta-nuevo-aviso/ 
 
 
EL FINANCIERO. 
“QUE NO VA MÓNICA SOTO POR TEPJF” 
La magistrada Mónica Soto confió a sus pares de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral que no buscará la presidencia de ese órgano judicial. El anuncio lo dio en 
una reunión privada que se llevó a cabo el lunes, en la que participaron cuatro de 
los cinco jueces, en medio de la crisis que aún se vive en esa institución. 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2023/12/13/que-no-va-
monica-soto-por-tepjf/ 
 
 
EL FINANCIERO / PROCESO. 
“INE VALIDA EL REGISTRO DE LAS ALIANZAS DE ‘4 T’ Y FRENTE PARA 2024” 
La Comisión de Prerrogativas y Partidos del Instituto Nacional Electoral 
(INE) aprobó las coaliciones de los partidos políticos para las elecciones a la 
Presidencia y el Congreso de la Unión, durante la sesión extraordinaria de ayer. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/12/13/ine-valida-el-registro-
de-las-alianzas-de-4t-y-frente-para-2024/ 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/12/12/comision-del-ine-aprueba-
las-coaliciones-para-la-eleccion-de-2024-320301.html 
 
 
ANIMAL POLÍTICO. 
“INE AJUSTA SU PRESUPUESTO PARA 2024 Y ELIMINA EL FONDO DE APOYO A LA 
OBSERVACIÓN ELECTORAL” 
Tras un recorte efectivo de mil 400 millones de pesos aplicado por la Cámara de 
Diputados a su presupuesto para 2024, el INE ajustó sus partidas y eliminó, entre 
otros proyectos, el del Fondo de Apoyo a la Observación Electoral. 
https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/electoral/ine-recorte-
presupuesto-2024-elimina-proyectos 
 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
FRONTERA. 
“RECIBE ERIK ‘TERRIBLE’ MORALES APOYO DE LÍDERES RELIGIOSOS” 
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Tijuana, B.C.- Líderes de iglesias evangélicas mostraron su apoyo a Erik "Terrible" 
Morales, precandidato para la alcaldía de Tijuana por la coalición Morena, PT y 
PVEM que encabezará en el próximo proceso electoral. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Recibe-Erik-Terrible-Morales-apoyo-
de-lideres-religiosos-20231212-0039.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“SE ‘BRINCA LAS TRANCAS’ VÁZQUEZ CASTILLO; RESPALDA AL TERRIBLE”  
TIJUANA BC 12 DE DICIEMBRE DE 2023 (AFN).- El diputado local por el Partido del 
Trabajo (PT) Julio César Vázquez Castillo se "brincó las trancas" y al margen del 
comisionado estatal Jaime Bonilla Valdez, se pronunció a favor del boxeador Érick 
"El Terrible" Morales Elvira para la candidatura a la alcaldía de Tijuana, y demandó 
"Alianza total" con Morena en Baja California. 
https://afntijuana.info/informacion_general/146270_se_brinca_las_trancas_vazqu
ez_castillo_respalda_al_terrible#ver_nota 
 
 
AFN TIJUANA. 
“EXIGEN MUJERES DEL PAN CANDIDATURAS AL CONGRESO DE BC EN DISTRITOS 
GANADORES” 
TIJUANA BC 12 DE DICIEMBRE DE 2023 (AFN).- En un escrito enviado a la dirigencia 
estatal del Partido Acción Nacional (PAN), mujeres militantes expresaron su 
exigencia para que se les entreguen candidaturas a diputaciones locales en distritos 
con posibilidades de triunfo. 
https://afntijuana.info/informacion_general/146261_exigen_mujeres_del_pan_ca
ndidaturas_al_congreso_de_bc_en_distritos_ganadores#ver_nota 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“SENADORES EXIGEN REORDENAR AL TEPJF; HAY CORRUPCIÓN Y CASO DE ACOSO, 
ACUSAN” 
Al arranque de la sesión de este martes, el Senado de la República escuchó la 
exigencia de Movimiento Ciudadano (MC) y del Grupo Plural de debatir sobre la 
crisis en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), donde incluso hay denuncias de acoso y violencia sexual por parte de un 
magistrado. 
https://politica.expansion.mx/congreso/2023/12/13/senadores-exigen-reordenar-
al-tepjf-hay-corrupcion-y-caso-de-acoso-acusan 
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ANIMAL POLÍTICO. 
“XÓCHITL GÁLVEZ PROPONE EN PLATAFORMA REVERTIR MILITARIZACIÓN 
‘PAULATINAMENTE’ Y CREAR POLICÍA NACIONAL DE INVESTIGACIÓN” 
La desmilitarización paulatina del país a través de la conversión de la Guardia 
Nacional a Guardia Civil y la creación de la Policía Nacional de Investigación son parte 
de la plataforma que el PAN, PRI y PRD postularán en la campaña de 2024, pese a 
que la participación del Ejército en tareas civiles comenzó en los sexenios priistas y 
panistas. 
https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/plataforma-xochitl-
galvez-revertir-militarizacion-crear-policia 
 
 
LA JORNADA. 
“CONVERSAN SHEINBAUM Y EMBAJADOR DE CANADÁ SOBRE ALIANZA 
COMERCIAL” 
La precandidata única a la Presidencia de la República por la coalición Seguimos 
Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), Claudia Sheinbaum, se reunió ayer con el 
embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark, con quien conversó sobre las 
relaciones comerciales de las dos naciones, que forman parte del Tratado de  
Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
https://www.jornada.com.mx/2023/12/12/politica/005n1pol 
 
 
PROCESO. 
“SHEINBAUM NO BUSCA INFLUIR EN EL TEPJF PORQUE SU VICTORIA SERÁ 
CONTUNDENTE”: ARTURO ZALDÍVAR 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Arturo Zaldívar, exministro de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, y ahora integrante del equipo de la precandidata presidencial 
de Morena, Claudia Sheinbaum, debutó este martes como comentarista 
radiofónico. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/12/12/sheinbaum-no-
busca-influir-en-el-tepjf-porque-su-victoria-sera-contundente-arturo-zaldivar-
320304.html 
 
 
 
 
 
 

 
UNIRADIO INFORMA. 
“SÍ SERÍA PROCEDENTE LA SOLICITUD DE DESAFUERO CONTRA JAIME BONILLA PARA 
PROCESARLO PENALMENTE”: PON 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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BAJA CALIFORNIA.- Juan José Pon, Consejero Jurídico del Gobierno de Baja California, dio a 
conocer que sí sería procedente la solicitud de desafuero en contra del exgobernador Jaime 
Bonilla Valdés para que sea juzgado penalmente por los delitos relacionados con el fallido 
proyecto de la planta fotovoltaica. 
https://www.uniradiobaja.com/gobierno/video-seria-procedente-solicitud-desafuero-
jaime-bonilla-procesarlo-penalmente-pon-n715633 
 

 
- MEXICALI 

 
 
LA CRÓNICA. 
“TURNAN A LA FGR DENUNCIA DEL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO POR 
FALSIFICACIÓN DE FIRMA” 
Mexicali, B.C.- El fiscal regional de Mexicali confirmó que el secretario del 
Ayuntamiento, Daniel Humberto Valenzuela Alcocer, interpuso una denuncia por la 
falsificación de su firma en un permiso que presuntamente se le dio al casino 
clausurado en el poblado Ciudad Guadalupe Victoria. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Turnan-a-la-FGR-denuncia-del-
secretario-del-Ayuntamiento-por-falsificacion-de-firma-20231213-0004.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“HASTA ENERO SE TENDRÁN LOS PERFILES GENÉTICOS DE OSAMENTAS 
LOCALIZADAS EN LA CIUDAD” 
En la Fiscalía General del Estado, aún no se cuenta con perfiles genéticos de 
osamentas localizadas en Mexicali por colectivos de búsqueda de personas 
desaparecidas, y será hasta el mes de enero cuando habrá avances, puntualizó la 
titular de la dependencia, María Elena Andrade Ramírez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hasta-enero-se-tendran-los-perfiles-
geneticos-de-osamentas-localizadas-en-la-ciudad-11137330.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 

AYUNTAMIENTOS 
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“CANCELAN LA INSTALACIÓN DEL CIRCO DE FRANCCESCO EN MEXICALI” 
Mexicali, Baja California.-El circo de Franccesco no podrá operar en la ciudad 
después de que el Gobierno de Mexicali decidiera no otorgar los 
permisos necesarios para abrir sus puertas. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Cancelan-la-instalacion-del-circo-
de-Franccesco-en-Mexicali-20231212-0031.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CIRCO DE FRANCCESCO ANALIZARÁ AMPARARSE” 
Después que la alcaldesa anunció ante medios de comunicación que negará el 
permiso para la operación del circo de Franccesco, el padre de ese artista, Eduardo 
Calabrese, comentó que se analiza la posibilidad de ampararse, ya que han invertido 
al menos medio millón de pesos en su instalación y el pago de diferentes derechos 
ante el Ayuntamiento de Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/circo-de-franccesco-analizara-
ampararse-11138853.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“CITAN A LA PERIODISTA PÉREZ ARREOLA POR PUBLICACIÓN” 
MEXICALI BC 12 DE DICIEMBRE DE 2023 (AFN).- La reportera mexicalense Dianeth 
Pérez Arreola recibió un citatorio por parte de la Sindicatura Municipal de Mexicali, 
por la publicación que hizo sobre un presunto "moche" de $100,000 pesos que 
presumiblemente habría solicitado el secretario del ayuntamiento Daniel 
Valenzuela, para permitir la instalación del Circo Rolex en la ciudad. 
https://afntijuana.info/informacion_general/146273_citan_a_la_periodista_perez
_arreola_por_publicacion#ver_nota 
 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“RESPALDA CIUDADANÍA A LA ALCALDESA MONTSERRAT CABALLERO POR 
TRANSFORMAR TIJUANA” 
Tijuana, B.C.-  Ciudadanos de la delegación San Antonio de los Buenos, entre 
vecinos, familias, comunidad estudiantil y comerciantes, externaron su respaldo a la 
alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez por las obras de infraestructura que han 
transformado sus entornos, desde que inició el XXIV Ayuntamiento de Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Respalda-ciudadania-a-la-alcaldesa-
Monstserrat-Caballero-por-transformar-Tijuana-20231212-0037.html 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“BASIFICACIÓN DE BOMBEROS DEBE SER RESUELTA DURANTE LA 
ADMINISTRACIÓN DE CABALLERO RAMÍREZ” 
Tijuana.- Alrededor 212 bomberos municipales esperan ser basificados en el 
siguiente año, por lo que el dirigente estatal del Sindicato de Burócratas, Guillermo 
Aldrete Casarín, espera que sea durante la administración de la alcaldesa 
Montserrat Caballero Ramírez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/basificacion-de-bomberos-debe-ser-
resuelta-durante-la-administracion-de-caballero-ramirez-11141714.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
RADAR BC. 
“APRUEBA PLENO DEL CONGRESO, REFORMA A LEY QUE RIGE EL PODER LEGISLATIVO” 
Mexicali. Fue aprobado por unanimidad, el Dictamen No. 105 de la Comisión de 
Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales, con respecto a la iniciativa de reforma 
a diversos artículos de la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Baja California 
https://radarbc.com/general/aprueba-pleno-del-congreso-reforma-a-ley-que-rige-el-
poder-legislativo/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONGRESO DE BC DETECTÓ IRREGULARIDADES; DURANTE GOBIERNO DE BONILLA” 
Durante el 2023 fueron rechazadas diversas cuentas públicas por parte de la Comisión de 
Fiscalización del Gasto Público, presidida por la diputada María Alejandra Ang Hernández, 
de las cuales destaca la del Poder Ejecutivo del ejercicio fiscal comprendido entre el 1 de 
enero al 31 de diciembre del 2021, durante el mandato del ex gobernador Jaime Bonilla 
Valdez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/congreso-de-bc-detecto-irregularidades-
durante-gobierno-de-bonilla-11137410.html 
 

 
 
 
 
 
 
AFN TIJUANA. 

CONGRESO 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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“RECHAZAN EMPRESARIOS AUMENTO DE IMPUESTOS PROPUESTO POR GOBIERNO 
ESTATAL” 
TIJUANA BC 12 DE DICIEMBRE DE 2023 (AFN).- Directivos y representes de organismos 
empresariales e industriales de Baja California expresaron su rechazo a la propuesta de 
aumento de impuestos que pretende el gobierno del Estado, para la próxima Ley de 
Ingresos 2024. 
https://afntijuana.info/informacion_general/146254_rechazan_empresarios_aumento_de
_impuestos_propuesto_por_gobierno_estatal#ver_nota 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“INDUSTRIA EN BC DEMANDA CUATRO MIL INGENIEROS ESPECIALIZADOS EN 
AUTOMATIZACIÓN” 
Tijuana.-La industria en Baja California demanda que sean contratados más de cuatro mil 
ingenieros con conocimientos en procesos automatizados, la cual no se ha podido cubrir, 
dijo José Luis Villasana Beltrán, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica 
de Telecomunicaciones y Tecnologías de la información (Canieti) del Noroeste. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/industria-en-bc-demanda-cuatro-mil-
ingenieros-especializados-en-automatizacion-11140984.html 
 

 
- ENSENADA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“PROPUESTA DE COBRAR CUOTA A TRÁILERES PODRÍA AHUYENTAR EL USO DEL 
PUERTO DE ENSENADA” 
Tijuana.- La posible implementación de un impuesto para los camiones de carga que 
circulan por Ensenada, podría ocasionar que la industria comience a dejar de utilizar 
el puerto para el traslado de mercancía, mencionó Israel Delgado Vallejo, 
vicepresidente de la región noroeste de la Cámara Nacional Del Autotransporte de 
Carga (Canacar). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/propuesta-de-cobrar-cuota-a-traileres-
podria-ahuyentar-el-uso-del-puerto-de-ensenada-11140941.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SOLICITAN AL PODER JUDICIAL FEDERAL INTERVENIGA EN DENUNCIA CONTRA NETZA” 

JUSTICIA 
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Por transcurrir más de dos meses sin información pública sobre la denuncia en contra del 
ex secretario de bienestar, Netzahualcóyotl Jáuregui Santillán y la ex coordinadora estatal 
de la dependencia, Valeria Oseguera, fue que se interpuso un recurso de amparo ante 
tribunales federales. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/solicitan-al-poder-judicial-federal-
intervenga-en-denuncia-contra-netza-11138414.html 

 
 

 
 
 
 
 
FRONTERA. 
“SECRETARÍA DE EDUCACIÓN VA CONTRA ‘PATITOS’ EN BC” 
Tijuana, B.C.- La Secretaría de Educación (SE) de Baja California solicitará a la Comisión de 
Educación del Congreso del Estado modifique la ley para intervenir en las preparatorias 
irregulares que usan el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) federal pero 
que carecen de validez ante la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Pedira-la-SE-modificar-la-ley-para-
intervenir-con-escuelas-patitos-20231212-0030.html 

 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“GANA UABC AMPARO PARA QUEDARSE CON EX EDIFICIO DE GOBIERNO” 
El amparo promovido por un grupo de ciudadanos para que la Universidad 
Autónoma de Baja California (UABC) devuelva el centro de gobierno, donado por el 
ex gobernador Jaime Bonilla Valdez, fue ganado por la institución educativa. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gana-uabc-amparo-para-quedarse-con-
ex-edificio-de-gobierno-11141151.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA JORNADA BC. 
“CONSTRUYEN 3 HOSPITALES PÚBLICOS: ENSENADA, TIJUANA Y SAN FELIPE” 

EDUCACIÓN / CULTURA 

SALUD 
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A través de la construcción de un hospital regional con 216 camas en la ciudad de Ensenada 
y las gestiones para los predios de dos nuevos hospitales en Tijuana y Mexicali, el Gobierno 
de Baja California, en conjunto con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), trabajan 
para asegurar espacios de atención médica para todas las personas, especialmente para 
quienes más lo necesitan, precisó la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/construyen-3-hospitales-publicos-ensenada-
tijuana-y-san-felipe/ 

 
 
 
 
 
 

 
- TIJUANA 

 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“MIGRANTES SE MANIFIESTAN FRENTE A CONSULADO EXIGIENDO INCREMENTO 
DE CITAS POR CBP ONE” 
Tijuana.- Decenas de migrantes del albergue Ágape se manifestaron este martes a 
unos metros del consulado de Estados Unidos en Tijuana, exigiendo un incremento 
de citas a través de la aplicación CBP One. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/migrantes-se-manifiestan-frente-a-
consulado-exigiendo-incremento-de-citas-por-cbp-one-11138371.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VEHÍCULOS, PRINCIPAL FUENTE CONTAMINANTE” 
El inventario de emisiones de Mexicali que acaba de concluir el Centro Mario 
Molina, arrojó que la mayoría de agentes de contaminación provienen de fuentes 
móviles como los vehículos, que emiten el monóxido de carbono, explicó Hugo 
Barrera Huertas, especialista en calidad del aire. 

FENÓMENO MIGRATORIO 

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/son-vehiculos-los-principales-
contaminantes-11137346.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“NIEGAN PERMISOS DE INSTALACIÓN A EMPRESA EMBOTELLADORA” 
Mexicali, B.C.- No se realizó la entrega ni aprobación de ningún permiso de 
instalación a la empresa embotelladora Niágara, como se afirmó en días anteriores. 
La alcaldesa de Mexicali, Norma Alicia Bustamante Martínez, informó la mañana de 
este martes que hubo pláticas con dicha empresa, sin embargo, no se les entregaron 
los permisos correspondientes para operar. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Niegan-permisos-de-instalacion-a-
empresa-embotelladora-20231212-0024.html 
 

 
 

 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“MARINA NO CONSIGUIÓ SUS 100,000 LIKES” 
 
TIJUANA BC 12 DE DICIEMBRE DE 2023 (AFN).- Si la gobernadora Marina del Pilar Ávila 
Olmeda trató de poner a prueba su popularidad, se equivocó y sería mucho mejor que 
bajara el post que publicó el pasado 10 de este mes, mediante el que solicitaba 100,000 
likes en 24 horas. 
Desafortunadamente para la mandataria estatal, su convocatoria no tuvo la mejor de las 
respuestas, pero lo bueno para ella es que no se trataba del proceso de revocación de 
mandato que el Congreso del Estado se ha negado a aprobar en Baja California, a instancias 
-precisamente- de la gobernadora. 
Marina del Pilar hizo su publicación en la red de X (antes Twitter) utilizando un segmento 
de la ceremonia a la que acudió en esa fecha, se entiende que con motivo del Día del 
Cartero. 
Era un evento organizado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; Correos 
Mexicanos y con la participación del gobierno de Baja California. 
El segmento que la gobernante "subió" a esa red, muestra el momento en que ante los 
asistentes y con mucho entusiasmo, la mandataria afirma que: "El silbato del cartero, se 
escucha mucho mejor que la notificación del WhatsApp". 
Y muy seguramente motivada por esto, junto a la fotografía escribió: "100,000 likes (en 24 
horas) y le hacemos carta a Mark (Zuckerberg) para cambiar el sonido de WhatsApp". 
Dentro del video, la leyenda ¿Apoco no? (Así con las palabras: a y poco pegadas) 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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Pero a dos días de la publicación, para las 15 horas, apenas tenía 320 likes, lo que significa 
que en nada se aproximó a la cifra solicitada, por lo que reiteramos que fue bueno para ella 
que no se tratara de la revocación de mandato ni fuera un ejercicio vinculante ¿A poco no? 
https://afntijuana.info/afn_politico/146272_marina_no_consiguio_sus_100_000_likes#ve
r_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
DEL TINGO AL TRAPECIO… NUEVO HOSPITAL… LA PORRA… 
 
Luego de que este lunes el Partido Verde respaldara una eventual candidatura de ÉRIK 
MORALES a la alcaldía de Tijuana, la alcaldesa de ese municipio MONTSERRAT CABALLERO 
RAMÍREZ minimizó dicho respaldo al afirmar que cuenta con el apoyo del presidente 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR. “Si el estado y el Partido Verde consideran que por 
conveniencia política necesitan apoyar a un hombre, están en su derecho, yo tengo la porra 
del Presidente, a ver si me sirve de algo tener la porra del pueblo y del Presidente. Lo bueno 
es que el Partido Verde no elige, elige Morena”, expresó. La primera edil confió en las 
encuestas que la ponen al frente de las preferencias electorales, aunque recalcó que será 
el partido de Morena el que tome la última decisión. Sobre una posible candidatura de 
JORGE RAMOS HERNÁNDEZ, la alcaldesa consideró que es un error que el Partido Verde va 
a pagar en las urnas, concluyó. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-del-tingo-al-trapecio-
11141997.html 
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